
 

平成２４年度 第２回環境審議会議事録 

 

１ 日 時 平成２５年３月１９日（火） 午後２時～ 

２ 会 場 豊明市役所東館 ３階 教育委員会室 

３ 出席委員（敬称略） 

  浜島 昭二、島田 隆道、袴田 敏子、池野 昭子、相羽 良夫 

  戸田  一、林  澄子、鎗谷  武、加藤  慎、野村 寿子 

  阿部美由紀 

４ 欠席委員（敬称略） 

  後藤 貴浩、鈴木 誠子、松本  昇、藤井 誠士、笠原 尚志 

５ 事務局 

  経済建設部長、環境課長、環境保全担当係長、環境保全係員 

 

１１名の委員の出席で成立要件を満たしており、午後２時審議会開会。  

各委員へ辞令交付。委員、事務局の自己紹介。 

 

議題（１）「会長及び副会長の選任」について、事務局より資料１豊明

市環境審議会規則に基づき説明をなす。 

 委員より浜島委員を会長に推薦する声あり。他の委員からも異議なしと

の声があり浜島委員に決定。 

 続いて副会長については、浜島会長の指名により島田委員に決定。 

 

 議題（２）「豊明市環境基本計画 目標の検証 平成２４年度のまとめ」

について、資料２及び資料３に基づき説明をなす。 

 

議長  委員の意見を求める。 

Ｃ 自然とのふれあいの確保 

意見  学校花壇・学校農園は、学校ごとの自主的な活動なのか？教育委



員会（学校教育課）主導による各学校への啓発を行ってほしい。 

事務局 担当課へ働きかけると回答。 

 

Ｄ ため池等の水辺の保全・活用 

意見  勅使池の親水護岸工事については以前から反対であった。都市化

の中にも古い文化や史跡を残していきたい。今勅使池がどうなった

のかを確かめるため現場へ出向くべき。 

 

Ｇ 農地の保全・農業の支援 

意見  遊休農地を活用した山田試験農園の開設については、行政がＮＰ

Ｏ法人へ委託をしている等市が行っている役割を明記すべき。 

事務局 明記すると回答。 

意見  農地面積の年度別の表があった方が分かりやすい。 

事務局 表を追加すると回答。 

意見  「とよあけＥｃｏ堆肥」の販売実績表があった方が分かりやすい。 

事務局 表を追加すると回答。 

意見  遊休農地を借りられるような制度があると良い。 

事務局 担当課へ意見を伝えると回答。 

 

Ｈ 水とまちづくり 

意見  歩道透水性舗装整備率は現時点でどの位の数値なのか？ 

事務局  担当課へ確認したところ目標値の１２％はクリアしているとの

ことであった。 

意見  小中学校の水道口につける節水コマ・節水シールについては、す

べての蛇口に設置されているのか？ 

事務局 全てではないと聞いている。 

意見  多少の費用は必要となるが、すべての蛇口に設置してみてはどう

か？ 

事務局 担当課へ働きかけると回答。 



 

Ｉ 災害に強い都市づくり 

意見  避難所の設営訓練及び公共施設の耐震改修工事については、具体

的な実施場所を明記すべき。 

事務局 明記すると回答。 

 

Ｊ 潤いと安らぎのあるまちづくり 

意見  公園整備計画に基づき整備された公園名は明記すべき。 

事務局 明記すると回答。 

意見   あいち森とみどりづくり事業については、「Ａ  自然の保全」及

び「Ｂ 風景の保全」にも併記すべき。 

事務局 併記すると回答。 

 

Ｋ より良い道路環境づくり 

意見  自動車騒音・振動の測定結果は公表すべき。 

事務局 測定結果を公表すると回答。 

意見   環境に配慮したひまわりバスを１台購入したとのことであるが、

その点が分かりやすい表記の仕方にしてはどうか？ 

事務局 表記の仕方を変更すると回答。 

 

Ｎ ごみから超ごみへの転換 

意見   レジ袋の削減運動は以前から行っている活動でもあり各事業所

に浸透している。削除しても良いのでは？また、「clean up きれい

な街 豊明」活動についても削除しても良いのでは？ 

事務局 削除すると回答。 

 

Ｏ 食の安全 

意見  放射能測定器を購入して測定を開始したとあるが、測定結果は公

表しているのか？ 



事務局 公表している。 

意見  その旨を追記した方が良いのでは？ 

事務局 追記すると回答。 

意見  とよあけ Eco 堆肥を利用した山田試験農園を開設したとあるが、

「Ｇ 農地の保全・農業の支援」と同じく行政がＮＰＯ法人へ委託

をしている等市が行っている役割を明記すべき。 

事務局 明記すると回答。 

 

Ｐ 地球規模で考えるこのまちの取り組み 

意見   ハイブリットカー等を導入したとあるが表記を明確にした方が

良い。 

事務局 担当課に確認して表記を明確にすると回答。 

意見  太陽光発電の公園灯設置を検討したとあるが、設置はしたか？ 

事務局 大原公園に設置した実績があるので、追記すると回答。 

 

Ｑ 環境教育 

意見   生涯学習課の取り組みにある豊根野外教育センターによる学校

の野外活動については、学校教育課の取り組みに該当するのでは？

また参加者数の表記した方が良い。 

事務局 学校教育課の取り組みに変更し、参加者数の表も追加すると回答。 

 

Ｒ 市民参加・市民行動 

意見  公用車貸出制度、コミュニティ備品貸出制度により市民活動の支

援を行ったとあるが、市民が行う環境活動に対し公用車、備品貸出

制度による支援を行ったなどの表記に改めた方が良い。 

事務局 表記を改めると回答。 

 

Ｓ 環境施策の推進（市民・事業者・行政のパートナーシップ） 

意見  外国籍の市民に対するごみの出し方の周知については、区、町内



会とも協力して取り組んでいく問題と考える。 

事務局 市としてもごみだけでなく、他のことも含めて市民協働で考えて

いくべきと考えている。 

 

議長   以上で審議を終了し、事務局（案）のとおり承認することとし

てよろしいか。 

 

（異議なしの声） 

 

議長   では、続いて「２ その他」について、事務局の説明を求める。 

事務局 ・ 今回の議事録について、会長及び副会長点検の後、市ホー 

ムページにて一般公開としてよろしいか。 

・  「豊明市ごみ処理基本計画」が平成２６年度に改定の時期を

迎えるにあたって、来年度本審議会にて審議を求める。 

議長  了解した。 

    それでは、本日の審議会を終了する。 

午後４時５０分閉会 

 

 

 

＜ 資 料 ＞ 

・ 次第（添付省略） 

・ 委員名簿（議事録の後に添付） 

・ 資料１ 豊明市環境審議会規則（議事録の後に添付） 

・ 資料２ 豊明市環境基本計画概要版（議事録の後に添付） 

・ 資料３ 平成２４年度豊明市環境基本計画目標の検証 

（議事録の後に添付） 

 

 


